

創立1880年



東京YMCA

2008 3 月号

発行所 東京キリスト教青年会 発行人 新井廣和
135-0016 東京都江東区東陽2-2-20 電話 03-3615-5562

URL <http://tokyo.ymca.or.jp>

—東京YMCAの使命

東京YMCAは、イエス・キリストによって示された愛と奉仕の精神にもとづいて、青少年の精神、知性、身体の全人的成長を願い、地域社会に奉仕し、公正で平和な世界をつくるための運動を展開する。



『江東区立東雲児童館』管理運営を受託

(財)東京YMCAは2008年4月より、指定管理者として、『江東区立東雲児童館』（江東区東雲2-4-4）の運営をすることになった。東雲地域ではこれまでに「YMCAキヤナルコート保育園」「東雲第二学童クラブ」（いずれも2003年8月より）、「東雲ファミリーセンター」（2003年10月）の運営を、さらには「オリーブ保育園」（2005年4月）、「東雲第三学童クラブ」（2007年4月）の運営を担い、地域での子育て支援や青少年健全育成、多世代の交流などに力を注いできた。「夜明け、朝あけ」を意味する『東雲』の名にふさわしく、新しいコミュニティを形成する場として、今後も幅広い活動を展開していく。

地域ファミリーと夢・未来を創る 新しい子育てスタイルを応援

◇先日、25年以上前のボランティアリーダーO Bに呼ばれ、懐かしい人々と会う機会がありました。立派な社会人となり自信を持って生きている姿を見た時、「わたしについて来なさい。人間をとる漁師にしよう」(マルコによる福音書1章17節)トイエスに言われ、ついて行った弟子を思い浮かべました。

◇3月は、Y M C Aの専門学校で育った若者をそれぞれの社会に送り出

す季節です。一抹の不安と淋しさ、そして大きな喜びがないままになる時、一人ひとりの学生と共に歩んだ学校関係者

人事担当者の方々と綿密な打ち合せを行い、学年から多くの相談に乗る「信頼関係」を築くことにより、社会人として育て、ともに傷つき挫折した人の間では、容易なことではありません。神によって創られたY M C Aで働く人々は、神によって選ばれた人の集団であることを強く思う瞬間があります。

◇また限られた時間の中、学生の育ってきた背景は勿論、その人格と密接に関わり、社会に出ていくために必要な事柄を習得してもらつことは、音書15章16節) (廣)

総主事室から

神に選ばれた働きとは

東雲児童館運営は、東京YMCAとして既存委託事業である「第一二学童クラブ」「第三学童クラブ」「キヤナルコート保育園」「オリーブ保育園」とあいまって、地域を面として捉えた場合の地域としての子育て支援児童健全育成事業、そして、地域コミュニティ形成の拠点となることが期待されている。東雲児童館を利用する子どもと家族には在日外国人も多く含まれ、お知らせも漢字にはすべて力ナをふっていると言う。

今後は、中学生グループの育成、地域コミュニティへの関わりとして町内会や企業との連携、高層マンション地域での地域づくりも長期的な課題となつて来る。

東京Y.M.C.Aの総合力を活かし、東雲地域の働きを覚え、協力していくことが期待に応える一翼を担うことになる。

東雲は有明と豊洲の中間に位置し、高層都営住宅の他、高層マンションも次々と建設され、近年人口増加が進んでいる地域である。今回の東雲児童館の指定管理は、既に江東区により運営されている児童館を引き継ぐ形となる。児童館の他に、学童クラブも併設され、約70人の児童が学童クラブに通っている。児童館は星和江館長ご指導のもと、東雲地域の児童健全育成事業として、なくてはならない位置を占めるようになつてゐる。

『文化の違いを知る良い機会ともなり、また、どうお互いを理解するのかが試される場もある。国際青少年団体であるY M C Aにも多いに期待したい』と星館長は語られる。

また高層型住居が多く、核家族化が進んでいる地域でもあり、子育て支援も重要な役割である。

『児童館や学童保育へ来られる保護者との日常の関わりや気楽に立ち話する中より、すでに子育て支援は始まっており、相談や他機関へのつなぐなどコーディネーター

状態の子どもたちと関わっていると「こんなときは、どう対応したらいいのでしょうか?」といふ質問をよくされる。そして質問者は、その人とその子の関係が良くわからぬところで、「具体的な解決策などをアドバイスできるのだろうか」と考えさせられことが多い。▼人と人との関係は相互関係であつて「一方的な関係ではない」。だから「私がやつてうまくいくこと」と「別の人があやつてうまくいくこと」とは、全く別の問題だと思つてしまつ。また物の考え方や見え方によって全く違つてしまつ。また物の考え方や見え方によって全く違つてしまつ。▼2人の子どもが仲良く遊んでいる場面も、ある人が見るとそこにはいろいろな力関係が垣間見え、「実は片方の子どもは一人ぼっちでいることが寂しくて、本当は別の事がしたいけれども、その子と一緒にいる」と感じることもあるだろう。さらに、同じ場面を見ていた人同士で話をしている中で、「ある人はこうした指摘にうなづき、またある人は、そうした場面が全く見えていない」ともある。このように同じ状況でも、人によってその見え方にかなりの差があるのが現実なのだ。▼子どもと関わる上で「どんな『まなざし』でその状況を見る」ことができるか」そしてその状況と自分との関係の中で「自分が何をすべきか」を判断する分別をつけることが大切なのではないかと考えている。(A・M)